
かねがね金がねぇ！

〜協力隊の任期終了後
どうやったら生きていけるのか〜

令和４年度地域づくり人材活動事例発表会

元・岩手県西和賀町 地域おこし協力隊

秘密結社西和賀／株式会社西和賀土地建物

唐仁原 俊博



自己紹介

• 1985年、鹿児島市生まれ。

• 京都大学文学部に10年通い、中退後、上京。

• 2014年より、東京でフリーのライターとし
て主にビジネス系紙媒体・ウェブメディア
でインタビュー、記事執筆、編集を行う。

• 中学から演劇を始め、2012年、銀河ホール
の合宿事業で初めて西和賀へ。

• その後もたびたび町を訪問するが、
2018年秋に突如引っ越しを決意。

• 2019年4月、協力隊としてこれまで縁のな
かった農業の世界へ飛び込む。



協力隊時代に設定した活動テーマ

「田舎でシェアハウス事業創設」

「農業・６次産業を通じた関係人口創出」

「新規就農人口をひとりでも増やす」

そのために、これまでにないアプローチを



2019年8月
『岩手県地域おこし協力隊カンファレンスin西和賀町』
を西和賀、花巻、釜石の協力隊とともに主催

《協力隊参加者》
西和賀、花巻、釜石、奥州、金ケ崎、
山田、住田、陸前高田、盛岡、
福島県猪苗代町

ほかに西和賀町民、西和賀町役場職員、
西和賀高校生徒、県庁職員など。

一部行程のみの参加含め、30名が参加。



自分で設定した活動テーマ

「田舎でシェアハウス事業創設」

「農業・６次産業を通じた関係人口創出」

「新規就農人口をひとりでも増やす」

そのために、これまでにないアプローチを



協力隊２年目にやったこと

• はじめての畑作

家庭菜園レベルだったが、とりあえず使っていない畑を借りて、野菜を
作ってみた。

• 地域内での意思疎通

地域に感じている可能性の共有

居住する上野々地区に密着して活動
課題とポテンシャルが見えた



ここは西和賀町の新宿だ！

上野々地区

・120世帯、250人ほどの人口
（町内上位の人口・人口密度）

・町役場（湯田庁舎）まで徒歩圏内

・JRの駅があり、国道・高速が近く、
アクセス抜群（町内比）

・温泉地（湯川温泉）まで車で10分

新宿区

・人口多い

・都庁がある

・JRの駅があり、国道・高速が近く、
アクセス抜群

・温泉地（箱根湯元）までロマンス
カーで100分



西和賀町の新宿を開発して生きていこう

上野々地区
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（町内上位の人口・人口密度）

・町役場（湯田庁舎）まで徒歩圏内

・JRの駅があり、国道・高速が近く、
アクセス抜群（町内比）

・温泉地（湯川温泉）まで車で10分

新宿区

・人口多い

・都庁がある

・JRの駅があり、国道・高速が近く、
アクセス抜群

・温泉地（箱根湯元）までロマンス
カーで100分

なんなら上野々は新宿の上位互換じゃね？



必要なものはなにか

• 草刈りが大変

• 娯楽が少ない

• 駅と温泉の間の地域として、何かないか
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ヤギでは？
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• 駅と温泉の間の地域として、何かないか → ヤギ、飼ってる人少ない



必要なものはなにか

• 草刈りが大変 → ヤギ、草食う

• 娯楽が少ない → ヤギ、かわいい

• 駅と温泉の間の地域として、何かないか → ヤギ、飼ってる人少ない

ヤギじゃん！



２０２０年１１月にヤギ導入

• 金ケ崎から2頭

• 岩泉から1頭

• 俺はかわいくないけど、ヤギ
はかわいいので、地域の人も
関心を持つ

• 牛より扱いが容易なので、高
齢者も巻き込んで、いずれは
産業化も？



ヤギは２年でどうなった？

• めっちゃ増えた
（想定外）

• 娯楽になった
（想定どおり）



ヤギはまだ１円にもなってない

• というかめっちゃ金かかってる

• エサ代、放牧地整備
ビニールハウス建設などなど…



協力隊３年目にやったこと

• 空き家を借りた

• 「好きにしてくれていい」

• 倉庫だったところに部屋を新
しく作った



協力隊３年目にやったこと

• 有料の「ソロ」ワーキングスペース

• ２４時間利用可能
（ICカードやスマホで解錠できる）

• 無料のコワーキングスペース併設

• が、駐車場未整備

• 水道管凍結

→再稼働は2023年春に
（見学は随時歓迎）



ソロワーキングスペースも金になってない

• 断熱・気密バリバリで
外がマイナス10℃だろうが
平気で床に寝られる

• でもまだ金になってない



協力隊３年目にやったこと

• 宅地建物取引士の勉強した
（協力隊としてではなく個人で）

• 祝・合格

• 西和賀の不動産王になったるでー！

• 2022年3月に協力隊任期終了。
6月に「株式会社西和賀土地建物」を
設立。



不動産屋として稼ぐために

• 仲介だけでは食えないので
「自ら貸主」となるため空き家を購入

• 今後、シェアハウスとして整備予定

• が、まだ不動産屋としては
収入ゼロ

あれ？



おまえ西和賀で
まったく金を
稼いでなくね？



じゃあおまえ
どうやって
生きてんの？



フリーライター
として東京から
金を吸い上げて
生きてます
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複業・副業ってすごく大事

• 過疎地にはそもそも就職先が少ない
（業種や勤務形態を吟味すればなおさら）

• 起業してすぐに収入が発生するわけではない

• 起業したとしても、3年続けられるのは半数

つまり

• 起業をするなら、別で収入源を確保してリスクを分散

• 別収入があれば「ダメだったらしゃあない」精神でいける
（「絶対に失敗できない」なんて気持ちでやったらあかん）



複業・副業ってすごく大事

• 自分がやりたいこと≠金になること（多くの場合）

• 自治体がやらせたいこと≠金になること（多くの場合）

だから

• 前職で何をやってたか、何ができるかを大声で言い続けましょう

• 地域にこだわらず、金になる仕事を探しましょう

• 仕事を生み出せる人になるか、そういう人とつながりましょう



地域で生活を続ける
ことも地域貢献！



Facebook
https://www.facebook.com/toshi.toujinbara

Note
https://note.com/toujin/

Instagram
https://www.instagram.com/tooooujin/

秘密結社西和賀
https://www.instagram.com/nishiwaga_himitsu/

レッツ生存！
Thank you for listening !

https://www.facebook.com/toshi.toujinbara
https://note.com/toujin/
https://www.instagram.com/tooooujin/
https://www.instagram.com/nishiwaga_himitsu/
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